

## URRETXU-ZUMARRAGA / Las bibliotecas y las librerías salen a la calle

"Si la montaña no viene a Mahoma, Mahoma irá a la montaña". Esta frase forma parte de una parábola del filósofo Francis Bacon y acabó transformándose en un dicho popular. Se emplea para señalar que en determinadas circunstancias hay que renunciar a que algo suceda por mediación ajena.

Los ayuntamientos de Urretxu y Zumarraga han reconocido la validez del dicho y lo han aplicado para impulsar la lectura entre los vecinos. Los dos pueblos cuentan con sus respectivas bibliotecas y son muchos los urretxuarras y zumarragarras que hacen uso de ellas. Pero no está de más captar nuevos lectores. Para ello, han decidido sacar los libros a la calle.

Ayer se colocaron diversas mesas y sillas en la plaza Areizaga-Kalebarren y los vecinos de las dos localidades tuvieron ocasión de leer todo tipo de publicaciones. Además, las librerías Aresti y Paideia pusieron sus productos a la venta y también se pudieron intercambiar libros. El buen tiempo acompañó, por lo que fueron muchos los que se acercaron a la biblioteca al aire libre.

Josu Maroto lo hizo acompañado de su hija Aintziñe. Se sentaron en el espacio reservado a la literatura infantil. Maroto comentó que fueron a pasar la tarde. "Es de agradecer que se organicen actividades en las que pueden tomar parte los niños", indicó. El zumarragarras se confiesa aficionado a la lectura. "Me gusta leer novelas de todo tipo. Si tengo que mencionar dos autores, me quedo con José Saramago y con Stieg Larsson. Soy socio de la biblioteca de Zumarraga, pero prefiero comprar los libros a tomarlos prestados", explicó.

Aunque no la frecuenta con asiduidad, considera que está "muy bien". Cree que "está situada en un buen lugar y tiene una gran oferta". Él y su pareja intentan que sus hijos también se aficionen a la lectura. "Les leemos cuentos para que ellos también se interesen por la literatura", concluyó.

Lourdes Sasieta, de la librería Aresti, considera que la labor que realizan los padres de Urretxu y Zumarraga está dando sus frutos. No en vano, el producto que más venden es el cuento infantil. "En mi opinión, viene una generación con gran afición a la lectura. No hay más que ver lo que está pasando hoy: muchos de los que se acercan al puesto son niños", señaló.

También se venden muchas novelas, sobre todo las novedades. "La gente está muy informada acerca de las nuevas publicaciones. Además, en nuestro escaparate ofrecemos información sobre la actualidad literaria", indicó.

Ayer sacaron los libros de la librería a la plaza Areizaga-Kalebarren. "Hemos traído las últimas novedades en libros de cocina, novela y literatura infantil. El Ayuntamiento nos propuso colaborar con la iniciativa y, aunque para nosotros supone un trabajo extra, consideramos que hay que participar con las actividades que se organizan en el pueblo", añadió.

La gente se animó a comprar, aunque no era ése el principal objetivo de Sasieta. "Queremos acercar los libros a la gente, que se acostumbre a verlos cerca", concluyó. Pronto volverán a sacar las publicaciones a la calle, ya que la iniciativa se repetirá el día 24: de 17.00 a 20.00 horas.